

écoles neutres, c'est-à-dire irréligieuses. Qui ne voit qu'après quelques années d'un tel régime, la ruine religieuse et morale de la nation sera fatalement consommée. Ce sera en France le triomphe de Satan sur JÉSUS-CHRIST et son Eglise.

Aussi, en présence du danger, les catholiques s'émeuvent et s'organisent pour la lutte. Puissent leurs efforts être couronnés de succès ! Mais l'avenir est sombre, car les francs-maçons sont jusqu'ici les maîtres du pouvoir. Pour nous que les liens du sang et de la foi unissent aux catholiques de France, nous leur devons plus que des témoignages de sympathie. Comme catholiques et comme français, nous leur devons dans la lutte suprême qui va s'engager le concours actif de nos prières. C'est plutôt un contingent puissant des forces d'en haut dont ils ont besoin. Ainsi nous pourrons contribuer dans une large mesure à leur assurer la victoire. Ne l'oublions pas, ce sont des frères qu'on ne cesse de persécuter depuis un siècle à cause de leur foi, qu'on s'acharne à dépouiller de quelques lambeaux de liberté conquis au prix de tant d'efforts, dont on méprise le droit cher et sacré entre tous d'élever leurs enfants selon JÉSUS-CHRIST et pour JÉSUS-CHRIST, à qui enfin l'on veut ravir les âmes de leurs enfants pour déchristianiser plus sûrement la France.

Oui, depuis un siècle, dans cette France qui au gré de tant d'esprits faux doit se glorifier d'avoir levé la première l'étendard de la liberté, depuis les jours de cette Révolution, si naïvement vantée ici quelquefois, et d'où devait sortir la liberté pour tous, les catholiques n'ont jamais eu que l'ombre de la liberté dont nous jouissons, nous, dans la Province de Québec, sous le drapeau britannique. Il est facile de s'en convaincre si l'on se rappelle seulement l'histoire de la liberté d'enseignement en France. Esquissons-la à grands traits, et si raccourci que soit le tableau, il dira toutefois assez éloquemment et la tyrannie des gouvernements d'une part, et de l'autre, la servitude avilissante où ces pouvoirs abaissent les catholiques.